

Geschäftsjahr 2018: EEX Group erreicht Rekordergebnis

EEX Group weltweit erfolgreich im Strom-, Erdgas- und Emissionshandel

Die EEX Group hat im Jahr 2018 ihre Umsatzerlöse sowie den Jahresüberschuss deutlich gesteigert und damit das bisher beste Ergebnis der Unternehmensgeschichte erreicht. Im Strommarkt verzeichnete die EEX Group erneut das größte Stromhandelsvolumen weltweit. An den Märkten für Emissionsrechte und Erdgas war die EEX Group im abgelaufenen Geschäftsjahr der weltweit zweit- bzw. drittgrößte Handelsplatz. In Nordamerika führte die EEX Group neue Kontrakte für Emissionsrechte ein und stärkte ihre Präsenz in Asien mit der Gründung von EEX Asia. Insgesamt hat die Gruppe damit ihre globale Position weiter ausgebaut und deutliches Volumenwachstum in nahezu allen Märkten erreicht.

„Wir konnten im abgelaufenen Geschäftsjahr weiter Volumen aus dem außerbörslichen Markt auf unsere Plattform ziehen und damit unseren Marktanteil in den bestehenden Märkten ausweiten“, so Peter Reitz, Vorstandsvorsitzender der EEX. „Sowohl in Europa als auch in Nordamerika haben wir am Strom-Terminmarkt, unserem Haupterlösträger, neue Rekordvolumen erzielt. Auch in den anderen Märkten hat die EEX Group zum Teil deutlich zweistelliges Wachstum erreicht, was sich in unserem Konzernergebnis widerspiegelt“.

Die Umsatzerlöse der EEX Group stiegen im Ergebnis um 19 Prozent auf 267,7 Mio. Euro. Das Ergebnis vor Steuern belief sich auf 92,1 Mio. Euro im Vergleich zu 74,2 Mio. Euro im Vorjahr. Der Jahresüberschuss stieg im vergangenen Jahr um 24 Prozent auf 66,7 Mio. Euro (2017: 53,9 Mio. Euro). Iris Weidinger, Finanzvorstand der EEX, erklärt: „Bei Umsatz und Ergebnis hat die EEX Group

neue Höchstwerte erzielt, was auch auf die fortwährenden Diversifizierung unseres Angebots in neue Produkte und Regionen zurückzuführen ist. Gleichzeitig investieren wir weiter in Infrastruktur und Personal, um unseren Wachstumskurs fortsetzen zu können.“

An den Strommärkten der Gruppe führten deutlich gestiegene Handelsvolumina (von 3.760,7 TWh in 2017 auf 4.962,1 TWh in 2018) zu einem starken Anstieg der Transaktionserlöse: Am europäischen Strom-Terminmarkt der EEX stiegen die Erlöse um 21 Prozent auf 76,6 Mio. Euro (2017: 63,6 Mio. Euro). Die Erlöse an den Spotmärkten betrieben durch EPEX SPOT stiegen um 7 Prozent auf den neuen Höchstwert von 72,6 Mio. Euro (2017: 67,7 Mio. Euro). Die Erlöse aus den nordamerikanischen Strommärkten der Nodal Exchange erhöhten sich auf 11,6 Mio. Euro (Mai - Dezember 2017: 5,4 Mio. Euro).

Im Bereich Erdgas stiegen die Transaktionserlöse der Gashandelsplattform PEGAS im Jahr 2018 um 16 Prozent auf 44,9 Mio. Euro (2017: 38,8 Mio. Euro). Der Rückgang des Volumens am Terminmarkt auf 851,7 TWh (2017: 1.153,9 TWh) wurde durch überproportionales Wachstum am Spotmarkt von 34 Prozent auf 1.111,2 TWh (2017: 827,7 TWh) mehr als kompensiert.

Alle weiteren Segmente (Umweltprodukte, Agrarprodukte, Global Commodities, Clearing-Kooperationen sowie Registry und Market Data Services) erreichten in Summe Umsatzerlöse in Höhe von 21,3 Mio. Euro, was einem Anstieg von 46 Prozent im Vergleich zum Vorjahr entspricht (2017: 14,5 Mio. Euro). Dazu trug insbesondere die Verdopplung des Handelsvolumens an den Märkten für Emissionsberechtigungen bei, das sich insgesamt auf 2.896,6 Mio. Tonnen CO₂ (2017: 1.380,5 Mio. Tonnen CO₂) belief.

Mit Blick auf das laufende Geschäftsjahr erklärt Peter Reitz: „Wir werden unsere Strategie des Wachstums in drei Dimensionen fortsetzen. In den bestehenden Märkten arbeiten wir daran, unsere Marktanteile kontinuierlich zu erhöhen. Darüber hinaus erhöhen wir die geografische Reichweite unseres Angebots, beispielsweise durch neue Strom-Futures für Südosteuropa und Gasprodukte für Spanien. Und drittens erschließen wir neue Geschäftsfelder wie die kürzlich gestarteten Trucking Freight Futures an Nodal Exchange. Die positive Entwicklung der Volumina an unseren Strom- und Gasmärkten im ersten Quartal 2019 zeigt, dass wir weiter auf Wachstumskurs sind.“

Die **EEX Group** betreibt Marktplätze für Energie- und Commodity-Produkte weltweit und bietet Zugang zu einem Netzwerk von mehr als 600 Handelsteilnehmern. Das Angebot der Gruppe umfasst den Handel mit Energie, Umweltprodukten, Fracht, Metallen und Agrarprodukten sowie Clearing- und Register-Dienstleistungen. Zur EEX Group gehören die Handelsplätze European Energy Exchange, EEX Asia, EPEX SPOT, Powernext (Betreiber der PEGAS-Plattform), Power Exchange Central Europe (PXE) und Nodal Exchange sowie der Registerbetreiber Grexel Systems und die Clearinghäuser European Commodity Clearing (ECC) und Nodal Clear. Die EEX ist Mitglied der Gruppe Deutsche Börse. Weitere Informationen unter: www.eex-group.com.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com

2018 Financial Year: EEX Group achieves Record Result

EEX Group successful in power, natural gas and emissions trading worldwide

In 2018, EEX Group significantly increased its sales revenue and annual net profit achieving the best corporate result in its history so far. On the power market, EEX Group again recorded the biggest power trading volume worldwide. On the markets for emission allowances and natural gas, EEX Group was the second- and, respectively, third-biggest trading platform worldwide in the past financial year. In North America, EEX Group launched new contracts for emission allowances and also strengthened its presence in Asia with the establishment of EEX Asia. In total, the Group has further expanded its global position and generated significant volume growth in almost all its markets.

"In the past financial year, we continued to bring volumes from the over-the-counter market to our exchange platform and, as a result, expanded our market share in the existing markets", explains Peter Reitz, Chief Executive Officer of EEX. "Both in Europe and North America, we have set new record volumes on the Power Derivatives Market which is the mainstay of our revenues. EEX Group also achieved significant double-digit growth in the other markets, which is reflected in our consolidated result."

The EEX Group sales revenue increased by 19% to EUR 267.7 million. The earnings before taxes (EBT) amounted to EUR 92.1 million compared to EUR 74.2 million. The annual net profit rose by 24% to EUR 66.7 million (2017: EUR 53.9 million). Iris Weidinger, EEX Chief Financial Officer, explains: "EEX Group has set new records in terms of revenues and earnings in 2018, driven by the continued diversification of our offerings into new products and regions. At the same time, we further invest in infrastructure and personnel in order to continue on our growth path."

On the Group's power markets, the significantly higher trading volumes (which increased from 3,760.7 TWh in 2017 to 4,962.1 TWh in 2018) led to a strong increase in sales revenue: On the European power derivatives markets of EEX revenue rose by 21% to EUR 76.6 million (2017: EUR 63.6 million). The revenue on the power spot markets operated by EPEX SPOT increased by 7% to a new record of EUR 72.6 million (2017: EUR 67.7 million). Moreover, the revenue from the North American Nodal Exchange power markets increased to EUR 11.6 million (May – December 2017: EUR 5.4 million).

In the natural gas business, the sales revenue of the PEGAS gas trading platform rose by 16% to EUR 44.9 million in 2018 (2017: EUR 38.8 million). The volume decline on the derivatives market to 851.7 TWh (2017: 1,153.9 TWh) was more than compensated by above-average growth on the spot market of 34% to 1,111.2 TWh (2017: 827.7 TWh).

In total, all other segments (Environmental products, Agriculturals, Global Commodities, Clearing Cooperations as well as Registry and Market Data Services) reached a sales revenue of EUR 21.3 million, which corresponds to an increase of 46% as against the previous year (2017: EUR 14.5 million). In particular, the doubling of the trading volume in the markets for emission allowances to 2,896.6 million tonnes of CO₂ (2017: 1,380,5 million tonnes of CO₂) contributed to this development.

With a view to the current financial year, Peter Reitz explains: "We will continue our strategy of growth in three dimensions. In the existing markets, we are working to continuously increase our market share. In addition, we are expanding the geographic reach of our offering, for example by launching new power futures for Southeastern Europe and gas products for Spain. And thirdly, we open up new business areas such as the recently launched Trucking Freight Futures on Nodal Exchange. The positive volume development in our power and natural gas markets in the first quarter of 2019 shows that we are on track for further growth."

EEX Group provides market platforms for energy and commodity products across the globe and provides access to a network of more than 600 trading participants. The group offers trading in energy, environmental products, freight, metal and agriculturals as well as subsequent clearing and registry services. EEX Group consists of the trading venues European Energy Exchange (EEX), EPEX SPOT, Powernext (which operates the PEGAS platform), EEX Asia, Power Exchange Central Europe (PXE) and Nodal Exchange as well as the registry provider Grexel Systems and the clearing houses European Commodity Clearing (ECC) and Nodal Clear. EEX is a member of Deutsche Börse Group. More information: www.eex-group.com.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com